



*"2023 – Año de la juventud para liderar el desarrollo sostenible y la economía del conocimiento; de la resiliencia ante el cambio climático y de la agricultura familiar como sistema productivo que garantiza la soberanía alimentaria"*

**PROYECTO DE DECLARACIÓN**  
**LA CÁMARA DE REPRESENTANTES DE LA PROVINCIA**  
**DECLARA**

**PRIMERO:** Su Beneplácito por el 102º Aniversario de la fundación de la localidad de Bernardo de Irigoyen que se conmemora el día 11 de Julio.

**SEGUNDO:** Remitir copia al Poder Ejecutivo provincial y a la Municipalidad de Bernardo de Irigoyen.

**FUNDAMENTOS**

Bernardo de Irigoyen antiguamente llamado Barracón, es la ciudad más oriental de la Argentina continental, constituye la única frontera seca con el vecino país de Brasil ya que solamente una Avenida la separa de las ciudades brasileñas de Dionisio Cerqueira en el estado de Santa Catarina y Barrancao en el Estado de Paraná.

También es uno de los puntos más altos de la provincia porque se emplaza sobre el Cerro Barracón a 835 m. sobre el nivel del mar.

La historia de la localidad se remonta a 1868, cuando Don Pedro II emperador del Brasil envió a sus subordinados a través de esta frontera seca y creó picadas en plena selva rumbo hacia la orilla del río Paraná.

Hoy se encuentran en ese lugar 3 pujantes ciudades: Bernardo de Irigoyen, y las brasileñas Dionisio Cerqueira y Barrancao.

A esta región no solamente llegaron aventureros que a través del tiempo se

**Cod\_Veri:459918**



hicieron colonos o comerciantes, quienes mancomunados con los nativos, en esfuerzo y sacrificio, fueron puntales de la prosperidad de la localidad. En la zona también se afincaron personas importantes en la docencia y en la seguridad que marcaron una época en lo que es Bernardo de Irigoyen hoy.

La primera escuela en Bernardo de Irigoyen, tenía el número 49 hoy es la escuela de frontera 604, siendo la primer directora de ese establecimiento Concepción Zuviaría de la Cava en el año 1909. Así mismo la primera maestra fue la correntina rosa López, que llegó al lugar en 1911 con 15 años.

En lo que respecta a seguridad, se nombra al Sargento de policía Eduardo Ramírez, defensor de la soberanía, un hombre de gran coraje que hacía recorridas por las interminables y estrechas picadas del Norte misionero, en defensa del territorio se tiroteada con partidas de contrabandistas y hacía respetar la soberanía ante fuerzas brasileñas en esta caliente frontera.

Por otra parte en 1898 se habilitó un juzgado de paz registrado por decreto nacional en 1906. El mismo se hallaba funcionado para atención al público con el registro civil, hacia 1907 el sargento Bautista Genes a cargo de un destacamento policial cuidaba la seguridad de la población.

Su población actual, cercana a los 30.000 habitantes, es gente de trabajo que día a día convive estrechamente con sus vecinos brasileños en la denominada “frontera seca”.

El próximo 11 de julio Bernardo de Irigoyen, cabecera del Departamento General Manuel Belgrano conmemorará su 102° Aniversario. Sus pobladores han sabido adaptarse y emprender nuevos desafíos y actividades económicas según las distintas situaciones coyunturales que atraviesan al ser una localidad de frontera, son gente pujante y honesta que enaltecen día a día los valores de sus pioneros.

Por estas breves consideraciones es que solicito el acompañamiento de mis pares al presente proyecto de declaración.